

# おおもり



令和2年11月6日

東根市立大森小学校  
学校だより97号

## 咲かせよう! 「あいさつの木」 = 広げよう「あいさつの輪」

本校の児童玄関前展示ホールに掲示されている「あいさつの木」には、たくさんの葉が茂り、花も咲きはじめています。これは、あいさつのいい友達の名前を葉っぱに書いて紹介する「あいさつ推進プロジェクト」の掲示物です。

「1学期から“あいさつ運動”を行い、少しずつあいさつの声が広がってきています。展示ホールの“あいさつの木”もどんどん葉が茂っています。今度は、全校生で“あいさつリレー”をして、あいさつの木にたくさんの花を咲かせましょう。」という児童会代表のメッセージも添えられています。

呼び掛けから発展した「あいさつの輪」が大きくなって…!

10月12日から11月26日まで、全学年全学級がクラス毎、登校した人から横断幕を掲げ、児童玄関前で「おはよう」あいさつ運動に取り組んでいます。その中で、横断幕を掲げると、幕の後ろに隠れてしまいそうな可愛らしい1年生も大きな声であいさつをする姿がとても微笑ましく感じました。また、11月4~5日にはPTAの生活環境部の方々も昇降口前や南門前で「おはよう」あいさつ運動に取り組んでくださるなど、その輪は次々に広がっています。



心を伝えるあいさつを…!

先日の全校朝会で、先生方(劇団大森)の力を借りながら、役割演技を入れて、「思いの伝わるあいさつの仕方」について話をしました。

特に今は、新・生活様式のため、表情もマスクに隠れる上に声もこもりがちな状態です。だからこそ、「相手をよく見て」「相手に伝わる大きな声で」「自分から」を意識した、あいさつが大切であることを伝えたいところです。

翌日からは、マスクで聞こえづらいあいさつをカバーするかのよう、「会釈」という動きを入れてあいさつをしてくれる子どもも増えてきています。

あいさつは、「人と人との心をつなぐ」大切な行動です。そのことを理解して、行動してくれる子どもたちの姿をとっても嬉しく思います。

子どもたちの小さい変化を認めながら…

子どもたちは日々変化し、成長しています。私たち教職員は、そんな子どもたちの小さな変化を見逃さないように、子どもたちとしっかり向き合いながら共に歩んでいきたいと思います。

まだまだ見通しの持てない with コロナの時代…、今後も様々なお願いごとやご理解いただかなければならないこともありますが、子どもたち一人一人の「学びの充実やこころの育ち」のために、どうかよろしくお願ひいたします。

(校長 土屋 常義)



## ◇秋の郷土料理に大満足 ～全校芋煮会～

天候が心配されましたが、10月15日（木）に全校芋煮会を行うことができました。

5年生が春から学校の畑で里芋を育て収穫し、本来ならば、6年生と一緒に芋煮を作る予定でした。しかし、コロナ禍のため作った里芋を6年生に託し、6年生が調理しました。調理は、業者の協力で子芋や材料をカットしていただいたものを煮炊きするだけにして対応しました。作られた芋煮を下学年の子どもたちが何倍もお替わりして、喜んでいただくことができました。



「よろしくお願いします！」



「味見、最高！おいしいー」



「僕たち5年生が里芋をつくりました」

## ◇「最後まで頑張れ」 ～マラソン記録会～

晴天にめぐまれた中、各学年でマラソン記録会が行われました。長距離走は、走力がある子どもでも、そうでない子にとっても、誰しものが自分との闘い。苦しいのはみな同じ。そのような中、子どもたちや保護者の方の応援の聲が子どもたちの背中を押してくれた記録会でした。



「がんばれー！！」

## ◇ 秋探し、いっぱいみつけた！

～1年生・2年生・4年生遠足～

1年生・2年生は、山形県朝日少年自然の家で、秋を満喫してきました。4年生は県庁と文翔館、山形市防災センターで社会科見学をしました。

1年生は、どんぐり拾いやペンダント作りを楽しみました。2年生は、木の実拾いや自由遊び、そして焼き芋。たくさんの秋を感じてきました。4年生は、山形県のことや防災・救急について見学や体験をして、たくさんのことを学んできました。

今年の遠足は時期や内容の変更、バスも増便するなど、子どもたちの活動が続くよう工夫して行いました。これから、6年生や3年生も出かけます。保護者の皆様には、コロナウイルス感染症予防対策のためのご理解とご協力に感謝いたします。



## ◇先生方もお勉強

～OH！もりもり若手教員育成塾～

10月26日（月）YTSで活躍しているフリーアナウンサーの熊谷瞳さんに「話し方」講座をしていただきました。分かりやすい話し方のコツとして、声の出し方はもちろん、話の内容のまとめ方を教えていただきました。

また、10月22日（木）には、ホワイトボードミーティング

についての研修会をしました。話し合いが論理的に進むような聞き方や進め方を学びました。学習や学校研究で生かせるように日々研鑽しています。



## 《大森小の子どもたちに、たくさんのご支援をいただきました》

- ◇ 大森小学校基金会の皆様 「しげちゃん一座」講演費 スリッパ250足
- ◇ 室井 滋 様 サイン入り自作 絵本20冊
- ◇ 長谷川義史 様 自作カレンダー
- ◇ 大友 剛 様 サイン入り翻訳 絵本5冊
- ◇ 前PTA会長 杉浦 一好 様 あいさつ運動横断幕

（別紙号外参照）

本当にありがとうございました。末永く大切にさせていただきます。



日	曜	校内行事
10	火	児童集会 午前授業（給食・弁当なし） 北村山地区教育研究会
11	水	いじめアンケート調査開始
12	木	3年遠足 2の2授業研究会
13	金	スマイルサミット（オンライン）
14	土	やまがた教育の日 県PTA指導者研修会
15	日	
16	月	午前授業 校内授業研究会
17	火	児童集会 <b>弁当日</b>
18	水	クラブ活動 ISOの日
19	木	スーパーバイズ研修会 ISOの日
20	金	創立10周年記念式典
21	土	
22	日	
23	月	勤労感謝の日
24	火	水曜日課 委員会活動
25	水	読み聞かせ（1・2年） 5年学習発表会
26	木	6年修学旅行（岩手方面）
27	金	↓
28	土	
29	日	
30	月	教職員研修会
1	火	安全点検 1年学習発表会 読み聞かせ（3・4年）
2	水	クラブ活動
3	木	
4	金	2年学習発表会
5	土	
6	日	
7	月	スーパーバイズ研修会
8	火	読み聞かせ（5・6年）
9	水	委員会活動
10	木	

## 祝 創立10周年記念式典

11月20日（金）は、「大森小学校創立10周年記念式典」が行われます。コロナ禍故、想定されていた規模の式典は行うことができませんが、できる限りの手立てを講じながら、今できる最大限のお祝いの式にしていきたいと考えています。

子どもたちに関しては、これまでの大森小の歴史を振り返り、学校を創ってくださった方々への感謝の気持ちと、新しい大森小学校を創っていかうという意欲をもてるような日にしたいと思います。

式典は、9：00から本校体育館で行います。10周年を記念して、スマイルプロジェクト委員会の発表もあります。また、当日は全校児童にお祝いの紅白まんじゅうと10周年記念クリアファイルが配布されます。山形新聞の朝刊に、10周年記念の記事も掲載される予定ですのでどうぞお楽しみに！



## ♪ 学習発表会 ♪

11月8日に予定されていた学習発表会に替わる発表会が学年ごとに順次行われます。以下、現在決まっている学年をご紹介します。

5年「学習発表会（音楽・体育・英語など）」

\*11月25日（水）

6校時（14:05～） 体育館

1年「秋ランドであそぼう」2クラスずつ実施

\*12月1日（火）

2・3・4校時 体育館

2年「町たんけん発表会」

\*12月4日（金）

2校時（9:05～） 体育館



他の学年も、現在内容や期日を吟味している段階です。決まり次第連絡いたします。

